

Kinderaussprüche - 1953-62 -

- 1) Nach 4 Tagen in der Schule weint
Vroni Haberer herzerweichend.
„Ja, Vroni, was ist denn?“ „Ich hab
Hunger!“ „Dann lass mal in dein
Brot.“ Vroni schluckt weiner.
„Ich hab auch Durst.“ „Dann
mussst du was trinken, geh mal raus
und trink einen Schluck Wasser!“
Vroni immer noch weinend:
„Nein, ich will Kaffee!“
- 2) Ich erähle eine Geschichte: Was mir
die Spatzen erzählt haben! Alle
Kinder hören gespannt zu. Die Stunde
ist zu Ende, und ich gehe aus der
Klasse, um zur Pause zu Klingeln. Im
Flur hängt eine ausgesägte Eule.
Lothar Müller, als ich zurück kam:
„Ach so, - geklingelt hast du. Ich hab
gedacht, du wollst jetzt mit dem
Vogel schwätzen!“

- 3.) In der Klasse herrscht großer Lärm, alles quellt und purvelt durcheinander. Ich horchte hinzu und sage: „Hier geht es zu wie in einem Nest voller junger Mäuse!“ Hilbert Dotzauer: „Und da vorne steht die große Maus!“
- 4) Hilbert spricht mich mit „Fräulein“ an. Große Entrüstung bei den anderen: „Das heißt doch „Frau“ nur!“ Hilbert verteidigt sich: „Sei ja noch so jung, an Frau bin ich viel älter!“
- 5) Rainer Kellner zieht mir in 1. Schuljahr ein schönes Bild mit liebevollen Details: ein großes Bett, gewürfelte Bezüge, Nachttisch drunter. Sein Kommentar: „Das bist du mit deinem Vater! Sonntagsmorgens im Bett!“
- 6) Gudrun Wagner berichtet eine große Neuigkeit: „Mir kommt ein Bruder kündigt - einer heißt Peter - wie unser Katze.“
- 7) Christa Nowak macht Angaben für eine Kartei: „Meine Mutter ist eine geborene Witwe.“

- 8.) Brigitte Klett kommt aufgebracht zu mir gehauen: „Die Gitti (Glückske) hat zu mir gesagt - die Baschloch!“
Gitti, die schwarzen Mullerauge volland:
„Hab ich geanit, ich hab nur gesagt - die Aaassh!“
- 9.) Erwin Schäfer hat keine Hausaufgaben gemacht und wird von mir zur Rede gestellt. „Ich war gestern in Gieße, ich bin um 4 Uhr heingekommen“ - „dann war doch noch Zeit!“ meint Erwand. Erwin: „Keile, wennst du was ich mit de Nerve fertig bin, wenn ich in de Stadt war!“
Am nächsten Tag: „Na, Erwin, was machen die Nerve?“ Mei Mudder hat mir Rahmen gegeowane, jetzt gehts wieder.“

9) Brigitte Kastner: „Frau Kuno, jetzt hammer
das 6. Tierische bricht. Wenn mir noch
eins kriegt, schenke ich dir!“

10) Im Religionsunterricht wird von der
Erschaffung der Welt gesprochen und
aufgerählt, was Gott alles gemacht
hat: Bäume, Blumen, Menschen, Tiere,
Elefanten, Löwen, Giraffen, Waldfische -
die Tiere werden immer größer u. gewal-
tiger - da ruft Addi Scholl auch die
unvorstellbaren Dinge an. Eifrig ruft er:
„ - und die Dickwurz!“

11) Es werden Wörter mit -ie- geübt. Bei
dem Wort „liebe“ kicken die Mädchen
sich nach Erwähnungen freut sich
Rainer Keller weiter: „Frau Kuno, nun
ich muss immer an das Lied denken:
Die Liebe ist ein seltsames Spiel!“

- 12) Im 2. Schuljahr gestaltet jeder Kind
in der Adventszeit sein eigenes
Weihnachtsheft mit Bildern, Versen, usw.
Plötzlich kommt Liliane Lissmann
entwöhnt zu mir gelaufen „Frau
Tutor, die Bärbel (Schlageter) spottet
Gott, sie sagt: „Ehre sei Gott in der Höhe.“
-
- 13) Ute Auel macht für das Weihnachtsheft
einen Weihnachtsvers im Lesebuch.
Gudrun schlägt das Buch auf und
sagt: „Der schreibt ab, der ist toll!“
nachdem sie ihn gelesen hat. Ute
schreibt Bruchtable für Bruchtable, ganz
bei der Sache. Am Ende des Verses kommt
sie empört zu mir: „Die Gudrun hat
gesagt, das ist ein schöner Weihnachts-
vers, um jetzt steht da: Fischkeisassara,
der Fröhling ist da!“
Gudrun grinst schadenfroh:
-